

Après 25 ans d'existence, la MJC pourrait disparaître

Cette année, la MJC a enregistré à peine un tiers des adhésions. De 350 adhérents, il n'en reste aujourd'hui que 200. Ses bénévoles sont très inquiets.

Cette année, à la MJC de Viviers-lès-Montagne, la rentrée a un petit goût d'amertume voire d'inquiétude. La structure, créée il y a 25 ans maintenant, a enregistré à peine un tiers des adhésions habituelles. De 350 adhérents, il n'en reste aujourd'hui que 200. Les raisons ? « On avait déjà souffert l'an passé, mais là c'est évident que c'est lié au pass sanitaire. Après, il y a sûrement d'autres raisons. On a constaté que les gens avaient pris un autre rythme de vie depuis le Covid et que certains sortent moins de chez eux. Selon moi, l'effet cours à distance, par visios par exemple, a eu son effet et s'est pérennisé », a confié Christelle, l'une des membres du bureau de la MJC. « Mais c'est la première année que l'on constate ça. Autant, on a déjà rencontré des soucis sur certaines activités, mais là on a carrément dû fermer des cours qui



Le cours de hip-hop, proposé l'année dernière et assuré depuis plus de 15 ans, a été supprimé. / DDM archives

marchaient bien ! Je pense notamment au yoga, mais aussi au hip-hop débutant qui fonctionnait très bien depuis 15 ans. Aussi, chaque année, on a quatre cours de danse jazz qui cartonnent, d'ailleurs au moment des inscriptions c'est toujours un succès. Mais là, on a dû en fermer un et ce n'était jamais arrivé ! Donc même les cours très populaires, pour les enfants, sont touchés », a-t-elle ajouté. Et comme beaucoup d'autres MJC et associations locales, les adhésions

permettent le bon fonctionnement de ce type de structure. Pour cause, cette saison, le déficit de la MJC de Viviers s'élèvera à 2 500 €. « Alors que normalement, nous sommes toujours excédentaires... », a expliqué Christelle, quelque peu dépassée et « fatiguée » par la situation. « En plus de la perte d'adhérents, on sait que sur la douzaine de bénévoles, membres du bureau, cinq vont démissionner de leurs postes d'ici le mois de novembre lors de la pro-

chaine assemblée générale. Cinq personnes qui étaient à la MJC depuis plus de 20 ans », a confié de son côté Nicolas, un autre membre du bureau. « On sait que ça prend du temps de s'investir, mais sans l'arrivée de nouveaux bénévoles, ça ne tiendra pas. Nous, honnêtement, on s'épuise... Et on ne pourra pas tenir la structure à six », a ajouté Christelle, qui espère « vivement » que son message sera entendu.

Pauline Brassart